



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.363

Precio: 70 céntimos

Miércoles 5 de marzo de 1952

Importante avance en los preparativos del Congreso Eucarístico de Barcelona

Con la presencia del Ministro señor Carrero Blanco, han quedado resueltas numerosas cuestiones

BARCELONA. — Un Ministro se va cuando otro llega: ambos, con sus visitas reveladoras de la especial atención que Barcelona y el Congreso Eucarístico Internacional merecen del Gobierno, han puesto a la ciudad en el candelero de la actualidad, donde ha de permanecer ya hasta pasados los días del grandioso acontecimiento internacional. Barcelona, que comparte con todos los pueblos españoles el alto honor que por el Papa le fué concedido, pide ayuda para soportar el peso que tal honor trae consigo.

El señor Carrero Blanco dió por terminada su estancia entre nosotros al recibir a los periodistas y comunicarles la impresión que había obtenido de sus conversaciones con los organizadores y de las visitas que hizo a las oficinas del Congreso. Mostró su satisfacción y complacencia por los trabajos realizados en las distintas Comisiones y expresó la seguridad de que el problema de alojamiento será plenamente resuelto. Además, anunció el Ministro Subsecretario de la Presidencia que puede ya decirse que está asegurado el suministro de víveres a los peregrinos, lo que supone también que ha sido resuelta una gravísima dificultad, habida cuenta del enorme volumen de la población flotante que, procedente de todos los pueblos del orbe católico, residirá durante estos días en la ciudad. Al objeto de que pueda ser mejor atendido el suministro de alimentos a los extranjeros y a los españoles de otras provincias, se ha previsto ya una descongestión de ventas en los comercios, ordenando la división de racionamientos extraordinarios a la población barcelonesa en los días anteriores al Congreso Eucarístico.

Con la visita del Ministro Subsecretario de la Presidencia ha coincidido la del señor Bolin, director general de Turismo, que ha inspeccionado los hoteles y pensiones de la ciudad para comprobar sus posibilidades de alojamiento. Asegurado ya alojamiento y suministro de víveres a los peregrinos, importa mucho conocer para reformarlas y adecuarlas en lo posible, las carreteras de acceso a la ciudad.

Van a comenzarse en los próximos días las obras de construcción de otra autopista entre Barcelona y Badalona, cuya inauguración se llevará a cabo durante el Congreso Eucarístico Internacional.

Llegada del ministro de Obras Públicas

BARCELONA. Llegó al Gobierno Civil el ministro de Obras Públicas. En el Gobierno Civil se celebró una recepción, de autoridades y representaciones. El gobernador pronunció unas palabras.

El ministro de Obras Públicas contestó:

«Quiero corresponder a las pa-

labras del gobernador para agradecer la bienvenida que me habéis dispensado y, al propio tiempo, por venirme a recibir y recibir a su vez el cariñoso saludo que os traigo. Como prometí al señor obispo de la diócesis, en este momento, próximo el Congreso Eucarístico, vengo a estudiar y procurar sobre el terreno resolver con todos los medios a mi alcance aquello que pueda contribuir al mayor éxito del Congreso, ya que con ello se presta un servicio a España y se demostrará al mundo la paz y tranquilidad que se goza aquí, gracias a la sabia dirección del Caudillo. Me acompañan en este viaje colaboradores como el subsecretario de Obras Públicas y los directores generales de Puertos, Carreteras y Ferrocarriles.

Atraco frustrado en una oficina de la calle de Almagro

El malhechor, perseguido por el público, huyó en un taxi y desapareció en el Metro

MADRID. — Ayer, a la una y cuarto de la tarde, se produjo un atraco frustrado en la calle de Almagro. El forajido huyó, perseguido por varias personas; utilizó un taxi, amenazando al chófer con una pistola, y, finalmente, se arrojó del vehículo en marcha en la esquina de la calle del Barquillo a la de Alcalá y desapareció por la boca de la estación del metro situada en dicho lugar, sin que fuera detenido.

El hecho

A mediodía se personó en el Banco de Santander, situado en la calle de Cedaceros, don Martín Salazar, quien cobró en caja 36 mil pesetas. Alguien que le observaba le siguió los pasos. El señor Salazar montó en un autobús de la línea número 3 y se apeó en la entrada de la calle de Almagro, dirigiéndose al número 1 de dicha calle, en cuyo piso principal están instaladas las oficinas de la Sociedad anónima Comisiones Import-Export. El señor Salazar no advirtió que era seguido, y al tratar de llamar a la puerta se vió atacado por un individuo, que le dió un fuerte golpe en la cabeza con un objeto contundente — la víctima no pudo apreciar si era o no una pistola —; el hecho de cubrirse el agredido con un flexible amortiguó los efectos del golpe y, contra lo que seguramente esperaba el atracador, el señor Salazar no perdió el conocimiento; antes bien, reaccionó y comenzó a pedir auxilio. A sus gritos salió de la oficina de la Compañía Cénit, situada en el piso bajo, la señorita Anita Martínez Camacho, quien fué arrollada por el atracador en su huida, y asimismo lo fué la portera de la finca, llamada Milagros Blandino Martínez, que también acudió a ver a qué se debían los gritos. El atracador, seguido del ordenanza Federico Rico, del señor

Un terremoto de gran violencia causa graves daños en el Japón

Treinta y cinco muertos, numerosos heridos y ocho mil casas destruidas

TOKIO. — Un movimiento sísmico de gran intensidad ha sacudido las islas de Hondo y Yeso. El terremoto ha provocado ocho grandes mareas de oleaje en el Pacífico contra la costa japonesa. En las islas septentrionales del Japón se han provocado incendios, inundaciones, descarrilamientos y otros accidentes. Hay que lamentar 35 muertos.

Ocho mil viviendas han sido arrasadas

TOKIO. — A medida que transcurre el tiempo se van conociendo nuevos detalles del violento seísmo que ha sacudido las islas de Hondo y Yeso así como del fuerte maremoto que se desencadenó contra las costas. En la isla de Yeso, el terremoto ha producido el descarrilamiento de cinco trenes, la destrucción de puentes

desprendimientos de tierras y hundimientos, uno de los cuales ha causado quince muertos en una mina de carbón; el pueblo de Kiritappu «ha sido totalmente arrasado», según informa la Policía; más de ocho mil viviendas han resultado devastadas en tres localidades costeras. Aun cuando no se conocen detalles exactos, dada la magnitud de la catástrofe, se sabe que uno de los trenes volcó entre Tomowaka y Ribetsu, al sur de Yeso.

Diez mil personas han quedado sin hogar

En el norte de la isla de Hondo, así como en el sur de la de Yeso, las gigantescas olas que produjo el maremoto se estrellaron contra la costa, devastando las aldeas de pescadores. Dieciocho pueblos de la isla de Hondo han quedado inundados, y las líneas ferroviarias han sufrido grandes destrozos por el terremoto y el maremoto. La primera ola del fortísimo maremoto, cuyo epicentro está localizado a 25 millas al sur de la isla de Yeso, se estrelló contra la costa de la isla de Hondo a las 11,18 de la mañana. A esta ola siguieron otras cuatro, la última de las cuales alcanzó la costa a las 12,08.

Aun cuando la falta de comunicaciones impide hacer el balance general de víctimas y daños, se afirma que han resultado muertas 85 personas, 169 heridas y unas 10.000 personas han quedado sin hogar.

«Mucho humo sobre Kushiro»

MISAWA (Japón). — El teniente piloto William Shepherd, que voló sobre la zona afectada por el terremoto poco antes del anochecer, dice que a pesar de la oscuridad, que no permitió una observación completa, «pudimos ver varios incendios y mucho humo sobre Kushiro. Siete u ocho barcas se hundieron cuando las aguas formaron un gran remolino. Una localidad a unos 30 kilómetros al sur de Kushiro apareció como si se hubiera inundado». — EFE.

Anita Martínez y la portera, Milagros Blandino, que se enfrentaron con él. Coinciden en afirmar que se trata de un individuo de estatura media, que vestía una gabardina clara y se tocaba con un flexible.

Quienes ocupaban la moto

Es posible el civismo demostrado por los ocupantes de la moto que persiguieron al taxi del atracador. No hemos logrado — a pesar de nuestro esfuerzo — identificar a estos ciudadanos ejemplares. Sólo hemos averiguado que uno de ellos es joven, se apellida Isasi y pertenece a la Carrera Judicial.

El señor Salazar, herido

El señor Salazar, atacado por el malhechor con la pistola, resultó con una contusión en la cabeza, de carácter leve.

La Brigada Criminal actúa

Tan pronto como se recibió en

Se dice en Portugal que Rusia ha hecho ciertas proposiciones al Gobierno español con objeto de asegurarse la neutralidad de España en la llamada «guerra fría»

LISBOA, 5. — Un periodista recoge un rumor, bastante extendido en días anteriores, referente a que Rusia ha hecho dos proposiciones al Gobierno español. Una de hace ya bastante tiempo en que Stalin, ofrecía devolver los prisioneros de la División Azul que aún permanecen en territorio ruso y los niños que se llevaron cuando se inició la Cruzada Española, exigiéndonos la venta de lana y material para la guerra y con la condición expresa de que

España permaneciera neutral en la llamada «guerra fría». Oferta que no fué estimada por el Estado hispano.

La segunda propuesta, al parecer hecha en estos días, se refiere a la entrega a España de una cantidad considerable de dólares en oro equivalente a lo que los rojos se llevaron de España en 1939, obligándose esta nación a no formar parte del frente defensivo de las naciones del Oeste en relación con la U. R. S. S.

El ministro de Agricultura recorre las zonas agrícolas de Andalucía

Entre otras importantes obras visitó en la Finca del Estado el pueblo de reciente construcción en el que habitan más de cuatrocientas familias

Esta mañana, visitó el ministro de Agricultura las zonas agrícolas de Andalucía. Después de recorrer varios terrenos donde se han hecho importantes obras para el riego, se trasladó a la finca del

Estado visitando el pueblo de reciente construcción, que para sus obreros se ha edificado allí y donde habitan más de 400 familias. Por último estuvo en la Cartuja, yendo seguidamente al pueblo donde le esperaban todas las autoridades provinciales y locales.

En la casa Consistorial y en el salón de sesiones, el alcalde de Jerez le dió la bienvenida en breves y elocuentes palabras. Contestando el señor ministro con un discurso en el que entre otras cosas dijo el enorme interés que por todas las cosas agrícolas tiene el Gobierno del Caudillo.

52 nuevas viviendas protegidas

PEÑARROYA, 5. — El Ayuntamiento de esta localidad ha aprobado el proyecto para construir 52 viviendas protegidas para sus obreros y empleados. El coste de las obras asciende a una importante cantidad. — (Cifra.)

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 5. — En el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional, celebrado esta mañana, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO:

20709

premiado con 7.500.000 pesetas que ha correspondido a Ferrol del Caudillo y La Coruña.

SEGUNDO:

12041

premiado con 3.000.000 de pesetas, que ha correspondido a Lorca y Madrid.

TERCERO:

11174

premiado con 1.500.000 pesetas, que ha correspondido a Madrid.

Y premiados con 30.000 pesetas los números siguientes: 32868, 18782, 4912, 18679, 38500, 47551, 35108, 40843, 27185, 40830

Grave catástrofe ferroviaria cerca de Río de Janeiro

Han sido retirados 73 cadáveres y gran número de heridos

RIO DE JANEIRO. — En Anchieta, a cuarenta kilómetros de Río de Janeiro; se ha producido una catástrofe ferroviaria, en la que se han contado ya 20 muertos, mientras que en el hospital Carlos Chagas, de un suburbio de la capital han ingresado 200 heridos.

Un tren de viajeros que se dirigía de Río a Belo Horizonte sufrió, al pasar por la estación de Anchieta, el descarrilamiento de dos de sus unidades, que se empujaron con las de un convoy eléctrico abarrotado de gente que iba en sentido contrario, de Nova Iguassu a la capital.

La lluvia impidió la rápida llegada por las carreteras llenas de barro de los equipos de socorro y ambulancias. Ambos coches (Continúa en 4.ª página)

Gripe benigna

Epidemia en el Norte y Centro de España

MADRID. — Un redactor de la agencia Cifra ha preguntado a las autoridades sanitarias acerca del desarrollo de la gripe en toda España y le han manifestado que la epidemia es muy extensa en el Norte y Centro de España, hasta el punto de que se eleva a un treinta y cinco por ciento de casos pero con caracteres benignos, ya que se combate fácilmente, incluso en los casos en que el virus ataca a la garganta produciendo afecciones de mayor duración. La aplicación de antibióticos está dando resultados eficaces y solamente se produce el fallecimiento de aquellas personas que por su edad o por lesiones cardíacas carecen de reservas. Dichas autoridades no consideran grave el desarrollo de la gripe, aunque numéricamente estimen que alcanza grandes proporciones y aconsejan las medidas profilácticas pertinentes. — (Cifra.)

Olvila
Hace medio siglo

CENTROS OFICIALES

Caciquías del Gobierno.—Este ha revocado el nombramiento de médico de la Comisión Mixta hecho por la Comisión Provincial a favor del señor Monfledo, nombrando en lugar de este a don Telesforo González, médico y muy distinguido pero que no obtuvo voto alguno de los diputados facultados para proveer dicho cargo.

—A las diez de la mañana se ha celebrado un solemne funeral en la Santa por el alma de la señora doña Antonia Pastrana de Benito Nebreda, muerta en 1901. Damos el pésame a su esposo, hermanas, sobrinos y demás familia.

—Añoche comenzaron en la iglesia de Santo Tomás los ejercicios que por acertada disposición del ilustrísimo señor Obispo, están dando para hombres los dominicos Pascual Broch y Evaristo Arias. Asistió bastante gente que oyó complacidos las dos sabias y prácticas disertaciones de esos virtuosos religiosos, lo mejor que hay hoy en sabiduría en el Real Monasterio de Santo Tomás de Avila. Excitamos a los que no concurren para que oigan a esos apóstoles de la Verdad.

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitaminico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

Granja Avipolis

Situada en Valseca
Oficinas: Daoiz, 23. Tel. 1304
SEGOVIA
Alta selección de la raza
Leghorn blanca
Polluelos, pollitas varias edades
PIDA CATALOGO GRATIS

Préstamos hipotecarios

sobre rústicas, urbanas y construcciones. Largo plazo amortización, reducido interés.

Apartado 10.049.—MADRID

Necesitamos agentes capacitados

Transformadores

Todas potencias y tensiones

T. VELAZQUEZ

Apartado 67.—Medina del Campo



He aquí...

... la receta indicada para su padecimiento del ESTOMAGO e INTESTINOS, aunque sea de muchos años de antigüedad y hay que hacer otros tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Grandes
existencias
y variado
surtido de

Norias de
Arados de
Prensas de
Trilladoras de
Aventadoras de
Calzos y bujes de
En la fundición de
Catálogo gratis

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

Se venden máquinas de serrar

Francesa de cinta de 0.80; otra combinada, otra volvedora y transmisión de 3.60 con dos poleas de hierro y una de madera con cojinetes de bolas

Informes en Avenida José Antonio, núm. 12

Publicidad «AVILA»

Vidaurreta y Compañía, S. A. = Ingenieros

Maquinaria agrícola Grupos bombas eléctricos y de gasolina.

Electrificaciones

Visite su Exposición

Avenida de José Antonio, 15 (estación) Avila

Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

Rama de Nupcialidad

Convocatoria de concurso de premios para el mes de mayo

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que el Instituto Nacional de Previsión convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de mayo de 1952 con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión, formulándose necesariamente, así como los documentos que las acompañen, excepto las certificaciones de nacimiento, dentro del plazo que señala esta convocatoria, y deberán presentarse en esta Delegación provincial, sita en la calle de Avenida Portugal, número 2 o en sus Agencias, hasta el día

31 de marzo corriente, antes de las trece horas.

Si fuesen remitidas por correo, habrán de ser depositadas dentro del mismo plazo.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición del Instituto Nacional de Previsión la justificación de su inversión.

EL DIRECTOR PROVINCIAL.

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 6 de marzo

Juzgado de Arévalo.—Procesado Pedro González y otros, por estafa. Letrados señores F. Blanco, Macho y Sánchez; procuradores señores Fernández (M.) y Suárez.

Bibliografía

«MANUAL DEL CULTIVADOR» (PARA MULTIPLICAR LA PRODUCCIÓN).—Instituto Editorial «Reus» de Madrid.

Acaba de salir a la luz esta importante publicación, uno de cuyos ejemplares acompañado de atento saludo hemos recibido, remitido por el director gerente del Instituto Editorial Reus, don Rafael M. Reus.

En esta obra, su autor, don Conrado Granell, destacado químico-biológico y entusiasta agricultor, pretende aportar una muy importante solución al problema de subsistencias, ya que, como en ella se hace constar, es un hecho fatal que las tierras, por el modo inadecuado de trabajarlas y fertilizarlas, cada año producen menos y sus frutos degeneran.

El objeto primordial, pues, de este Manual, es el de enseñar como se debe cultivar, fertilizar y sanear los campos para que aumenten considerablemente la producción y la mejoren, sin aumento de gastos, mediante el empleo de medios de que, hoy día, afortunadamente, puede disponer el agricultor para conseguir sanas y grandes cosechas.

La obra está tratada con lenguaje sencillo, sumamente asequible para facilitar el fin propuesto y por los importantes temas que en la misma se exponen se hace sumamente recomendable para todos cuantos se dedican a esta importante actividad, base muy primordial de nuestra nacional economía.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 4 de marzo)

Premiado con 50 pesetas el número 723. Y con 5 pesetas los terminados en 23

Se arriendan

pastos temporales hasta 1.º Julio finca La Cera (Piedrahíta). Dirigirse a Pedro Martínez, Avenida Reina Victoria 31, Madrid.

Agentes productores

Activos para original sistema AHORRO Y CREDITO. Gran actualidad enorme campo producción: Inquilinos, Industriales, Comerciantes, Agricultores. Escribid al número 2 835 «Alas», Alcalá, 32, MADRID

La mies es mucha...

«Para que todas las gentes conozcan tu santa doctrina». «Para cristianizar la familia y la sociedad hoy tan paganzadas»

ENVIA OBREROS, SEÑOR

Hoy el Seminario

te pide oración
comprensión
ayuda

Para que haya
manos abantadas
que recojan esa mies



QUASI SOL...

Todos sabemos cuán grande transcendencia tenga en la Iglesia la figura esbelta de Santo Tomás de Aquino, que cual el astro rey ilumina con su ciencia y santidad todos los tiempos y edades, encausa las mentes y los corazones de los hombres, disuelve todos cuantos errores se suscitaban y se suscitarán, y resuelve cuantos problemas le salen al paso.

Tomás es el hombre providencial enviado por Dios para defensa de su Iglesia con su doctrina y escritos. Tomás fué el primero que repudiando la exuberancia, desorden y obscuridad de las teologías de su tiempo, concibió el plan de un resumen sustancial metódico y luminoso que comprendiera en sí cuanto interesa al cristianismo desde la existencia del Dios Trino y Uno hasta los más humildes preceptos y consejos de la moral evangélica. Ahí está su Suma colocada al lado de los Evangelios en el Concilio de

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 555

Sumario

«Semana de Acción Católica. Secreto sacerdotal.—Otra llamada» (editoriales).

Nueva reforma en los oficios del Sábado Santo (decreto de la Sagrada Congregación de Ritos).

Violenta campaña judía contra las escuelas católicas de Israel. Voz de nuestros Prelados.

«Tres discursos pontificios sobre la empresa» (conclusión), por Rafael González Moralejo, presbítero.

Ley de abstinencia de ayuno. «Aquel Congreso Eucarístico de Buenos Aires», por Luis Sanz Burata.

Vida católica nacional. «L'Observatore Romano». Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. Mundo misionero, La Iglesia perseguida. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc., etc.

REVISTA «CERES»

Hemos recibido el número ilustrado correspondiente al mes actual, de la importante revista «Ceres», publicación de economía agrícola que se edita en Valladolid con carácter nacional. Este número, que se compone de 55 páginas, es interesantísimo ya que además de insertar las secciones de costumbre, que tanta fama han dado a la referida publicación, trata sobre especuladores y acaparadores; sobre enología; de los parásitos de las leguminosas; de apicultura; del toro bravo y la fiesta nacional; de las frutas ribereñas; de la búsqueda de aguas ocultas; del problema patatero; de la riqueza forestal española; de semillas seleccionadas y, en fin, todas de literatura variada, amena e instructiva.

Se venden puestos de majuelo de postura de tres años, en Gotarrendura. Para tratar con el dueño Alejandro Martín.

Sección religiosa

MARZO

Día 6, Jueves.—Santos Perpetua, Felicitas; Víctor, Victoriano Marciano.

La misa y oficio divino son de las Santas Perpetua y Felicitas, con rito doble y color encarnado.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebra solemne triduo de preparación para el Primer Viernes de Marzo, día de las bondades y misericordias de Jesús.

Por la tarde, a las seis, ejercicio del triduo. Corona seráfica, exposición de S. D. M., sermón a cargo del R. P. Victoriano Rodríguez, director espiritual de la Esclavitud, y reserva.

Ejercicios Espirituales para Jóvenes obreros

Organizados por el Centro de San Juan Bosco

Fuera de las horas de trabajo
Primera tanda: Del 4 al 9 de Marzo. Segunda tanda: Del 11 al 15 de Marzo.

Serán dirigidos por el reverendo padre Agustín Arredondo, S. I.—Informes: Juventud Obrera de A. C. (Casa Social).

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras, Reyes Católicos.
Aparicio, Avda. José Antonio.

con su rayos de plata y topacio las inteligencias oscuras de los hombres.

Id a Tomás, dirá Su Santidad, él os resolverá vuestras dudas y dará luz a vuestras mentes. Con cuánta razón canta la Iglesia en una antífona de Maitines en la fiesta del Santo: «Stylus brevis, grata facundia, celsa, clara, firma sententis, Rigat totam sanctam Ecclesiam». Y esa otra del tracto de la Misa: «Et quasi sol refulgens, sic ille refulsit in templo Dei».

Fray Santiago Franco, O. P.

La riqueza forestal de España

Es indudable que la riqueza forestal en España poco a poco va mejorando, porque son muchos los montes que se han repoblado y a la vuelta de unos años ha de notarse la presencia de esta nueva riqueza, casi desaparecida, que vuelve a producirse en España.

Claro es que España venía muy atrasada porque se había abusado de las roturaciones de los montes, y muchísimo viñedo sucumbió por la filoxera, cuya repoblación se fué haciendo poco a poco; y hoy, desde luego, no existe la zona vinatera que existía antes en España, pero se va recuperando mucho a pesar de la prohibición casi completa de nuevas plantaciones vitícolas.

Hemos repasado los cuadros que el Servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura ha publicado recientemente, relacionados con la estadística forestal de España en los años 1948 y 1949, (trabajos penosos que no pueden hacerse con mayor puntualidad y por el que felicitamos sinceramente a dicho Organismo), y, desde luego, se aprecia en los datos señalados un aumento considerable en el área ocupada por los montes de utilidad pública debido a la adquisición, por parte del Estado, de nuevos predios con el fin de incrementar el patrimonio forestal. También se observa un visible aumento en la cifra expresiva de la extensión de los montes de propiedad privada, merced al conocimiento de tal tipo de fincas forestales.

En la política repobladora del Estado se hace también muy patente el hecho de la disminución del terreno ocupado por matorrales conejeros que, como es lógico, ha cedido su área al monte alto del que pronto hemos de ver

montes maderables, muy interesantes productos de estas repoblaciones que con tanta intensidad se van haciendo en España, cuya superficie total se estima en 25.139.160 hectáreas.

Los productos forestales son: madera, resina, corcho, esparto, pastos, leñas y los frutos piñones, castañas y bellotas. Sin contar la caza, que tiene importancia considerable tanto por el consumo de carne como por el dinero que produce a los dueños de montes.

Los productos forestales con relación al comercio exterior nos han dado las siguientes cifras, en pesetas.

Exportaciones: 46.584.719 pesetas oro.

Importaciones: 37.608.463.

Diferencia a favor: 8.976.256.

La cifra casi total de las importaciones se refiere a la importación de pastas de madera para la fabricación de papel, procediendo por este orden de importancia: Suecia, Noruega, Finlandia, Italia, Portugal y Estados Unidos.

Las exportaciones en su mayor parte la constituyen la exportación de corcho y sus manufacturas, y luego resinas y sus derivados, y después maderas, extracto de regaliz, esparto y sus manufacturas, cortezas, leñas, carbón vegetal, etc., etc. Las exportaciones corcheras han aumentado bastante con relación a los años anteriores.

Las provincias de España que tienen más montes son por este orden: Oviedo, Pontevedra, La Coruña y Burgos.

Y por extensión de montes por hectáreas son los «ases» León, Huesca, Zaragoza y Navarra.

En cortas de montes de utilidad (Continúa en 3.º página)

Otra llamada

La ceniza litúrgica, fresca aun en nuestra frente, es nueva llamada de Dios a volver a sus brazos por el camino de la expiación y de la penitencia. Nunca más necesaria que en nuestros días. Todavía resuenan los angustiosos acentos — con cadencias de insólita amargura en la voz dulce y paternal de Pío XII — del tremendo alerta contenido en su última exhortación. En sus palabras late un temblor de tragedia que bien pudiera ser intuición humanamente inexplicable, de castigos sobrecogedores para la ceguera del mundo, incomprendiblemente obstinado en dar espaldas a los caminos por donde únicamente puede llegarle la salvación. Imponen pavor sus ecos: «No podemos quedar mudo e inerte ante un mundo que camina sin saberlo por los derroteros que llevan al abismo almas y cuerpos, buenos y malos, civilizaciones y pueblos.» Esta advertencia terrible a las puertas de la Cuaresma, que es sustancialmente contricción del espíritu y dolor de la carne, se nos figura las voces tonantes de los viejos profetas anunciando al pueblo de «dura cerviz» la ira de Jehová a punto de restallar sobre la ingratitude de sus escogidos. Cuarenta días ofreció Jonás a Nínive para hacer penitencia y detener el azote divino.

Ese es hoy también el plazo que la Iglesia señala a los cristianos para volver de sus desvíos invitándonos a esperar, por la fecundidad de una penitencia sincera, la salvación del mundo. Viva está aún para los españoles la consigna de nuestros Metropolitanos exhortando a la austeridad y a la expiación. Días son los de Cuaresma que invitan a purgar y hacer balance de deudas a lo divino. Conferencias, misiones, ejercicios espirituales, se multiplican tradicionalmente en nuestra Patria. El miércoles de ceniza cierra ventanas por donde suelen derramarse los espíritus hacia exteriores de falsas luces. Son, para unos, días de recuperación de un pulso alterado al contacto con la frivolidad más o menos densa de un ambiente enraizado. Para otros pueden ser campanada definitiva que sacuda la modorra en que yacen inconscientes. Para todos «tiempo aceptable y días de salud». Hora de reparar en la vano y superfluo de una existencia sin contenido salvífico, derramada por sobre miles de preocupaciones intrascendentes o peligrosas. Preocupaciones de novedad de lujo, de comodidades, de placeres, aun honestos. En contraste con la miseria y la indigencia de muchos.

Cuando tanto queda por hacer, es todo un mundo lo que hay que salvar de ese abismo a que se aboca insensiblemente, no puede pedirse al tiempo que nos alargue plazos de renuncia a lo estéril y mezquino. Porque falta aún para la redención de ese mundo en desvarío dolor de calvario y sangre de sacrificios, hemos de completar en nuestra carne, como San Pablo, lo que faltó a la pasión de Cristo. Por la abstinencia y la mortificación, por la privación y la penitencia fecunda que fructifique en espera y misericordia divinas para la Humanidad, sorda aún a las llamadas de Dios.

El general Gallarza visito la Academia de San Javier

CARTAGENA. El ministro del Aire ha visitado la Academia General de San Javier cuya dependencia inspeccionó, así como algunas de las clases teóricas que en aquellos momentos se desarrollaban. A continuación, desde la torre de mando del campo de vuelo presencié diversos ejercicios tácticos de los alumnos y, posteriormente, otros aéreos en los que tomaron parte todos los aviones de la Academia. Al agradecer el ministro y acompañantes emprendieron el regreso a Madrid. —(Cifra.)

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

(Viene de 2.ª página)

dad pública la que más tiene es la provincia de Jaén. En cortes de coníferas en montes de propiedad particular la que más es Coruña. En pastos es Cáceres la primera. En resinas es Segovia la primera. En corchos es Badajoz la primera. En esparto, Murcia. Y la mayor repoblación que se ha hecho en España ha sido en la provincia de Huelva.

Matrimonio herido al estrellarse su coche

MALAGA. — Cuando regresaba de Fuengrola a Málaga, conduciendo su coche, el comandante y médico militar, don Francisco Fernández Zamarrón, acompañado de su esposa, dos hijas y una sirvienta, se rompió la dirección del vehículo y volcó violentamente sobre una cuneta, estrellándose al mismo tiempo contra un árbol. A consecuencia del choque se rompió el parabrisas y resultó herido gravemente en la cabeza y la cara el doctor Zamarrón. Su señora sufre también diversas heridas, aunque de menor consideración. Las niñas y la criada resultaron ilesas.

En otro coche fueron trasladados a Málaga, donde los heridos recibieron asistencia. —(Cifra.)

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

Truman = que gana 105.000 dólares anuales = ahorra dinero como Presidente yanki

Dice que "le gusta su empleo" y es gran jerarca de los masones norteamericanos

SAN SEBASTIAN. — El corresponsal del periódico «La Voz de España», en Washington escribe desde la capital norteamericana la siguiente crónica:

«En un banquete celebrado por los masones hace muy pocos días en el Hotel Statler — el equivalente del «Waldorf» famoso de Nueva York para este tipo de reuniones —, Mr. Harry S. Truman, que asistía como invitado de honor, pues para algo es además de Presidente de los Estados Unidos gran jerarca de la masonería, se levantó a hablar a los postres y dijo que el empleo de Presidente de la República era agotador, tal vez el más duro y pesado de todos los empleos, pero que a él le «segua gustando». Como durante estos días se vienen observando con microscopio todos los gestos y movimientos de Mr. Truman en vista de su impenetrable actitud respecto a si se presenta o no a la reelección, el banquete de los masones ha tenido en la Prensa un eco extraordinario. Los expertos califican las palabras de Truman como un nuevo síntoma de tipo afirmativo por lo que se refiere a sus intenciones de continuar con su empleo. No obstante, el detalle no deja de tener un cierto sentido cabalístico, como todo lo que Truman viene haciendo desde que comenzó el año de elecciones presidenciales.

El empleo de Presidente, verdaderamente, no es malo, y no tiene nada de particular que a Mr. Truman le siga gustando. Se afirma ahora que al concluir su último período presidencial de cuatro años, el actual Presidente habrá ahorrado por encima de los 200 mil dólares y que si se retira tendrá asegurada una renta de unos 10.000 dólares anuales con los que puede vivir feliz el resto de sus días sin trabajar. La revista «World Report» le echó la cuenta al Presidente con estas palabras: «Tomemos, por ejemplo, el año 1951. Su sueldo fué de 100.080 dólares de los cuales pagó en concepto de contribución al Estado

45.000. Le quedan 55.000. A esto hay que sumarle los 50.000 que recibe libres de impuestos, con lo que sus ingresos limpios ascienden a 105.000. Sus gastos familiares de vida los cubre con 51.000, de donde le tienen que quedar libres 54.000 dólares anuales.»

Antes de 1949, el empleo de Presidente de los Estados Unidos no era ningún momio. Truman no ganó un centavo — es decir, no le quedó nada para el ahorro — en el período presidencial que heredó de Roosevelt desde la muerte de éste en 1945 hasta que le eligieron a él en el 48. El sueldo de Presidente entonces era de 75.000 dólares, de los cuales, deducidos los impuestos, le quedaban a penas 38.000 con los que escasamente alcanzaba a poder vivir. Anteriormente, el puesto había estado todavía peor pagado. George Washington sólo ganaba 25.000 dólares anuales. Hacia la mitad del siglo pasado, el salario del Presidente se subió a 50.000 y a principios de este siglo a 75.000. Colodje y Taft ahorraron algún dinero en la Casa Blanca. Wilson ni ganó ni perdió. A Hoover y a Roosevelt les costó dinero de su bolsillo. No obstante, todos los presidentes hasta Truman podían defenderse bien con su sueldo, porque antiguamente el primer mandatario no pagaba impuestos. Pero Roosevelt, que además de rico tenía, también, algunas extravagancias — su larga estancia en la Casa Blanca le costó una fortuna — inventó la moda de que el Presidente se sometiera a las mismas leyes de impuestos que operan sobre los ciudadanos de la calle. Así, el flamante salario de 75.000 dólares se le vió reducido al pobre Truman a la cifra de 38.000, que para un Presidente era casi un sueldo de hambre.

Lo de «el pobre Truman» no es un decir, sino la afirmación de que, en efecto, cuando ocupó la presidencia el señor Truman era un hombre muy pobre. La misma revista «World Report» antes citada dice que «Mr. Truman estaba

arruinado o muy cerca de la ruina cuando se convirtió en Presidente el 12 de abril de 1945. Se informó en aquellas fechas que sus disponibilidades de dinero en metálico no eran superiores a 1.000 dólares si es que alcanzaban a tanto. Truman sufrió una serie de reveses financieros en su juventud — sigue diciendo la revista — y durante varios años después de ser senador de los Estados Unidos estuvo pagando deudas que le quedaban del negocio de camisería de «Truman and Jacobson» que funcionó en la década de 1920».

En tan difícil situación financiera, el Presidente aguantó sin rechistar los casi cuatro años de herencia presidencial con su escaso sueldo de 38.000 dólares limpios que alcanzaban apenas a cubrirle los gastos. Por fin, en enero de 1949 el Congreso, considerando que el empleo no estaba bien pagado, decidió subirle el sueldo a 100.000 dólares (a deducir de aquí los impuestos de 45.000) condecorándole, además, otros 50.000 para gastos, pero éstos libres de impuestos. Gracias a ello Harry S. Truman podrá retirarse ahora a la vida privada, si lo decide así, con más de 200.000 dólares en su cuenta corriente, aparte de las mejoras introducidas en la finca que posee en Missouri junto con su hermano Vivian y su hermana Mary Jane.

El empleo de Presidente, por lo que toca al tren de vida, tiene otras ventajas. Cualquier ciudadano particular, para poder co-dearse con Mr. Truman, desde el punto de vista del nivel en que vive, necesitaría ganar limpios unos tres millones quinientos mil dólares al año. Aparte de lo que recibe como sueldo, el Presidente dispone de un yate, el «Williamburg», que tiene una dotación de 100 hombres y cuyo mantenimiento se calcula en 200.000 dólares. Para volar tiene su avión propio, el «Independence», un DC-6 de cuatro motores que vale por encima de un millón de dólares. Para andar por ferrocarril dispone de un vagón especial, el «Fernando Magallanes», cuyo coste es de 350.000 dólares. Tiene radio, teléfono, televisión, cocina, dormitorio, baño y una lujosa sala de estar. Está forrado de planchas de acero y los cristales de las ventanas han sido fabricados a prueba de balas. Para viajar por carretera, Mr. Truman cuenta con una flota de 25 automóviles. Además tiene su guardia personal compuesta de 25 policías secretos, la compañía de guardia de la Casa Blanca que cuenta con 107 hombres y 61 servidores y em-

Dos atracos a mano armada en la colonia de la Cruz del Rayo

MADRID. — Anoche, próxima mente a las diez y media, se cometió un atraco a mano armada, del que fué víctima el taxista Pedro Gómez. Este se hallaba libre en las inmediaciones de la plaza del Callao y su vehículo fué ocupado por un sujeto que le ordenó marcharse a la colonia de la Cruz del Rayo. Ya en esta barriada, al llegar a la calle de Franco, le ordenó que detuviese el coche, y al hacerlo así el chófer se vió conminado por el viajero, que empuñaba una pistola, para que le entregase la recaudación. Así lo hizo el taxista, dándole unas 250 pesetas que ascendía aquella. El desconocido, empuñando la pistola, ordenó al chófer que no se moviera durante un rato del lugar en que se hallaba y desapareció en la oscuridad de la noche.

Asalto al bar «La Codorniz»

Sobre las once de la noche se hallaba solo en el bar denominado «La Codorniz», situado en el número 6 de la calle Rodríguez Marín de la misma barriada de la Cruz del Rayo, el dueño, Antonio González Sáenz, cuando entró en el establecimiento un individuo desconocido para él, y, al preguntarle qué deseaba tomar, la respuesta fué verse encañonado por el visitante con una pistola, al mismo tiempo que le exigía la entrega del dinero que tuviese en el cajón. Antonio González, sobrecogido, le dió unas 300 pesetas, producto de la venta del día, y el atracador emprendió entonces la huida. El dueño salió en su persecución dando grandes voces, que fueron oídas por su mujer y su cuñado, los cuales se hallaban en el interior del bar, y se sumaron al dueño en la persecución del forajido. Este disparó cinco tiros sobre sus perseguidores, sin que, por fortuna, ninguno hiciera blanco. El dueño, su mujer y su cuñado, atemorizados ante los disparos, desistieron de la persecución y volvieron al bar, donde a los pocos momentos se presentó el taxista víctima del atraco de que ya damos cuenta, quien relató el despojo de que acababa de ser víctima. Las señas que dió el taxista del atracador coincidían con las del sujeto que había asaltado momentos antes el bar, por lo que se deduce que se trata del mismo forajido.

El sostenimiento de todo este tren es lo que se calcula en 3.500.000 dólares, los cuales no tienen nada que ver con lo 150.000 que percibe el Presidente por concepto de sueldo y gastos de representación de los que ya hemos visto que le quedan 105.000.

A la vista de esta cantidad de cifras y detalles, es natural que al señor Truman continúe gustándole su empleo. Le gusta, también que se hable de él y que se diga que ahorra dinero, y que para él la presidencia de la república es justamente eso: un empleo».

CATOLICO:

El día del Seminario es de todos, porque el Seminario es también de todos. Ahí se educan sacerdotes, «tu sacerdote» ¡Cuántos pueblos gimen por la falta de un buen Pastor!

Y ahí en el SEMINARIO, se forja:

- el Amigo en las preocupaciones;
- el Consejero en los desalientos;
- el Pacificador en las familias;
- la Absolución en las caídas;
- el Dispensador del Pan Celestial...

Ora por los sacerdotes: Ayuda al Seminario con tus donativos.

TEMA PEDAGOGICO

Por Vicente TEJERINA.
Profesor.

Bonet, hombre muy caritativo, y empezó a pensar en resolverle él. Y su gran talento y los datos que había adquirido de cómo enseñaba Ramírez de Carrión a don Luis le llevaron a emprender la tarea de aquella enseñanza truncada, obteniendo resultados maravillosos.

En este discípulo y en otras víctimas de igual desgracia que en todos los tiempos y en todas las clases sociales han abundado y abundan (en los ascendientes de don Luis de Nelasco, hubo varios. Cuatro hijos tuvo sordomudos don Juan Fernández de Velasco, marqués de Berlanga, dos hijos y dos hijas. Esta enorme desgracia ocasionó en el ya referido monje la invención de la enseñanza de sordomudos en el mundo), digo que en el discípulo mencionado y en otros, estudió Bonet a maravilla la sordomudez y la psicología especial del sordomudo, sacando de este estudio los primores revelados en su obra incomparable.

Y después de mi larga digresión por aquellos

lejanos tiempos y lejanos hechos, a mis carneros me vuelvo: esto es, a las cartillas para enseñar a leer a los niños.

Después de más de 30 años que yo enseñé a leer a pequeños o sordomudos, sin que supieran los nombres de ninguna consonante (como no se las enseñaron a ningún sordomudo, los profesores de éstos) he vuelto ahora a enseñar a otros no sordomudos; teniendo la curiosidad de ver en las librerías, si las cartillas de ahora son como las de antaño.

Porque la lección que nos legó Bonet y que con los sordomudos y no sordomudas tan buenos resultados me dió siempre, yo la publiqué y comenté en algunas revistas y periódicos profesionales y suponía que acaso no habría caído en el vacío.

Vamos a verlo: «Nuevo método de lectura» por María Puche López (Madrid 1949). Dice la autora que «da a conocer, primeramente, las vocales combinadas entre sí». Esto está bien. «Seguidamente enseña la m, n, ñ.» Eso ya está mal. «Y luego de formar palabras con las letras conocidas pasan a conocer la r, s, t.» Continúa mal el asunto. Y lo peor viene ahora. «Después a manera de juego se da a conocer el alfabeto». Excelente juego infantil. ¡Pobres niños! Otra cartilla «Ediciones Leo» (Bar-

celona). En la primera página trae los dos abecedarios, mayúsculo y minúsculo y los repite en la última. Deleite por partida doble. Y otra tal y tan buena «Cartilla del Bebé» de Editorial Miguel A. Salvatella. Toda ella tiene por objeto enseñar el alfabeto. Una letra en cada página con una figura. Lo de la intuición no está mal. Lo malo es lo otro: el alfabeto. Mal bocado para el bebé de dientes débiles.

En honor a la verdad me he encontrado con una «Nueva Cartilla» casi buena.

Y digo casi buena, porque es menos mala que las otras. Pero buena no hay ninguna para mí.

El autor de esta «Nueva Cartilla», Trillo Torrija, no prescinde de dar a los niños el nombre de las consonantes. Es verdad que se las va dando en pequeñas dosis, y esto les perjudica menos: Por eso digo que es casi buena.

Y para que no se me diga que con lo dicho, sobre las cartillitas no haga otra cosa más que labor negatila... ahí va *mi Cartilla*.

En la pared de la habitación un encerado. En la repisa del encerado unas barras de yeso. Frente al encerado un pupitre (o pupitres), sobre el pupitre un cuaderno en blanco y un lápiz.

¿Hace?...

INFORMACION MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Pedro Arévalo Fernández y con asistencia de los tenientes de alcalde don Arturo González Fernández y don Ildefonso Sánchez López, interventor señor López de Turiso y secretario señor Clavarría se celebró en el Palacio Consistorial sesión semanal ordinaria.

Leída el acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad se tomaron los siguientes acuerdos:

De la Comisión de Obras

Previamente informadas se concedieron licencias a varios vecinos que lo habían solicitado negando otras que no cumplían todos los requisitos.

De la Comisión de Hacienda

Se acuerda aprobar la relación de nóminas y facturas número 8 presentada por la Comisión de Hacienda e importante 10.209'07 pesetas.

Se atendieron instancias y solicitudes sobre baja en los diferentes padrones, viviendas insalubres y se concedió permiso para colocar un rótulo anunciador.

Queda pendiente, la resolución que haya de adoptarse con referencia a una petición de concesión de licencia de apertura de una churrería que tiene interesada don Andrés Rollón Blanco.

Se autoriza al Ayuntamiento de Baracaldo para hacer propaganda de su rifa benéfica.

Se atendieron varios informes de la Sección de Aguas referente a la reparación de contadores y adquisición de material.

Seguidamente es acordado aplazar la resolución que haya de darse al tema referente a adquisición de bombillas, con destino al alumbrado público, hasta tanto se reciban más ofertas de varias casas que han prometido hacerlo.

Se accede a lo solicitado por don Juan José Martín Rivero, al que se le concede licencia para dedicar al servicio público como taxi, el automóvil turismo de cinco plazas, que va se hallaba puesto en servicio, con el mismo carácter, por su anterior titular don Gregorio Sastre García y se encuentra en perfectas condiciones de presentación.

Queda enterada la Comisión Permanente del contenido de una cortés carta de agradecimiento de don Antonio Arenas, director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos, de esta ciudad, en re-

lación con reciente acuerdo sobre subvención de 15.000 pesetas con destino a las obras que actualmente se realizan en dicho centro

Moción de don Ildefonso Sánchez

La Comisión Permanente conoce por último, de una extensa moción del señor teniente de alcalde-presidente de la Comisión de Cementerios, don Ildefonso Sánchez, comprensiva de diferentes puntos relacionados con mejoras, labores y obras a realizar en el Cementerio Católico de esta ciudad, tales como limpieza de la llamada zanja de caridad, habilitación de terreno para inhumaciones, construcción de nichos, terreno cedido al Ramo del Ejército y arbolado del patio nuevo, acordando que este tema quede pendiente hasta la próxima sesión.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Se clava una aguja en el corazón

Y es operada con éxito en la Residencia Quirúrgica del Seguro de Enfermedad

La niña de cinco años, Clarita Pérez González, de Navalunga, estaba «ayudando» a lavar ropa a su madre y al apoyarse contra el lavadero, se clavó en el pecho una aguja que tenía prendida en el vestido.

La niña, que no notó gran dolor al pincharse, dijo a su madre que notaba una molestia y ésta vio que en la parte del pecho donde la niña señalaba, salía una pequeña hebra de hilo, por lo que la llevó al médico, don Miguel Toledano Lores, que después de verla por Rayos X ordenó su inmediato traslado a esta Capital, siendo hospitalizada en la Residencia Quirúrgica del Seguro de Enfermedad donde, a la una y media de esta madrugada fué intervenida por el cirujano doctor don Emilio Suárez Bajo, que extrajo con éxito la aguja, que se hallaba en el cuarto espacio intercostal, perforando ambas capas del corazón y quedando clavada en el músculo cardíaco.

La pequeña después de la operación quedó bastante tranquila y, salvo complicaciones, se espera su pronta curación.

SE VENDE casa, calle Brevia, 26. Razón: Valseca, 2.

VENTA de un caballo semental postier breton, en dehesa de Tabladillo, Blascoeles (Avila).

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Teléfono 527 AVILA Ramón y Cajal, 9
Consulta de 3 a 6

Dirección: Dr. D. FLORENCIO TEJERINA
Cirujano jefe de Servicio del Hospital Provincial de Avila. Otorrino del Instituto Provincial de Higiene.

Regentado por Religiosas Carmelitas Descalzas Misioneras
Rayos X. Onda corta. Oxigenoterapia. Transfusión
Alojamiento de enfermos y pensiones apropiadas a todas las posibilidades
Una buena asistencia en un moderno Sanatorio

Publicidad «AVILA».

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Festividad de Santo Tomás de Aquino

Los actos a celebrar serán los siguientes:

A las nueve de la mañana, Santa Misa, oficiada por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis.

A las once y media, conferencia a cargo del catedrático de Filosofía don Mariano Quintanilla que disertará sobre «La psicología de Santo Tomás».

A las doce y media, tabla de Gimnasia y actos deportivos, seguidos de la presentación de la Estudiantina del Centro y sesión de teatro Guignol.

A las cuatro de la tarde, partido de fútbol.

Por la presente nota quedan invitados alumnos, ex alumnos, Colegios y familias.

Visita Avila el presidente de la Diputación de Teruel

Esta mañana llegó a nuestra ciudad, el presidente de la Diputación de Teruel don Antonio Bernaz. Acompañado por don Joaquín Leirado de la Cámara, presidente de nuestra Diputación visitó los edificios provinciales cumplimentando a nuestras primeras autoridades.

El presidente de la Diputación, visita las obras de varias escuelas que se están construyendo en pueblos de la provincia

En la tarde de ayer, el presidente de la Diputación, don Joaquín Leirado acompañado del aparejador de la entidad don Emiliano Martín, visitaron las escuelas de reciente construcción en Villaviciosa, Robledillo y La Colilla, regresando en las últimas horas de la tarde, muy satisfechos del estado en que se encuentran las citadas construcciones.

Ecós de sociedad

Toma de hábito

En Pamplona ha tomado el hábito de Carmelita misionera descalza con el nombre de María Dolores de Santa Teresa, la señorita abulense María Dolores Manzano Gutiérrez. Fué su madrina su prima Victoria Regidor

Deseamos a la nueva monja perseverancia en su estado religioso.

Necrológica

En la tarde de hoy han sido conducidos al Cementerio Municipal los restos mortales de doña

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Tela de Araña» (3).

Gran Cinema.—«Historia de una escalera» (3). «Tú y yo» (2).

Teatro Principal.—«Paz» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos (4) Gravemente peligrosa.

Adelantos de temporada

Para «alta costura»

Predominan los tonos malos, grises, azules, clavel y tila.

En duvetinas, alpaca, angora y tricots.

También estambres de fondo negro con grandes cuadros en colores.

Almacenes Viuda de Félix Grande

María González Muñoz fallecida en el día de ayer. Durante su dilatada vida dió siempre constantes ejemplos de virtud, habiendo pertenecido a varias congregaciones religiosas.

Acompañamos en su sincera pena a su familia especialmente a su esposo e hijo.

Rogamos a los lectores una oración por el alma de la finada.



LA SEÑORA

Doña María González Muñoz

Hermana de las Cofradas de Nuestra Señora de la Misericordia, Semana Devota de la Virgen del Carmen, y del Sagrado Corazón de Jesús.

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER

A LOS 83 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolado esposo don Catalino Rodríguez Martín; hijo don Jacinto; hija política doña Victoria Díaz; hermanas doña Matea, don Segundo y doña Leandra, nietos Francisco (seminarista), Abilio y Jacinto Rodríguez Díaz sobrinos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán agradecidos.

Misa de entierro y honras: El jueves, día 6, a las nueve de la mañana. Misa de San Lázaro: El viernes, día 7, a las nueve. Parroquia: San Vicente.

Casa mortuoria: Ajates 54. Avila 5 febrero de 1952. El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.

Documentos Episcopales

La festividad de San José, Día del Seminario

(EXHORTACION PASTORAL)

Venerables hermanos y amados hijos:

La festividad de San José es uno de los días, que, a través del año, dedicamos a nuestro Seminario. Es obligada una alocución del Prelado, siquiera sea repitiendo conceptos muy sabidos.

Con esta alocución pastoral del «Día del Seminario», pretendemos, ante todo, formar la conciencia de los fieles sobre sus deberes para con el Seminario: instruirlos sobre la importancia y transcendencia suma del Seminario, atraer su simpatía y atención hacia el Seminario, recabar, en fin, oraciones, sacrificios y ayuda económica en favor de nuestro Seminario.

Transcendencia del Seminario

No es preciso repetir lo que en tantas ocasiones hemos expuesto sobre la importancia del Seminario.

El Seminario —plantel y «semillero» de sacerdotes— es el centro donde se forman los candidatos al sacerdocio. De ahí que todas las glorias del sacerdocio se refunden de algún modo en el Seminario.

La transcendencia del sacerdocio de la Iglesia, de la religión en general... dan la medida de la importancia y transcendencia del Seminario.

«Nada hay que reclame tanto nuestro activo y solícito cuidado como el Seminario, ya que en el Seminario está puesta toda esperanza de salvación y aprovechamiento de las almas». «El Seminario es como el corazón de la Diócesis de donde se difunde la vida espiritual por todo el cuerpo de la Iglesia», de suerte que «los pueblos serán... lo que sea el Seminario».

Todo ello, porque en el Seminario y solo en él, es donde se forjan los sacerdotes, es decir los «Embajadores de Cristo y dispensadores de los Misterios Dios», los que son «el instrumento más eficaz del poder de Dios, de su amor, de su perdón, de su redención...».

«Y sabido es que, sin sacerdocio no hay Iglesia Católica, ni luz divina del Evangelio, ni vida sobrenatural en las almas ni caridad y demás virtudes cristianas, ni civilización digna de este nombre, ni paz y tranquilidad social; ya que el sacerdote «rige y sana las voluntades de los hombres, y enseña a todos sus deberes, cuyo incumplimiento acarrea la ruina y disolución de los pueblos». En suma, sin sacerdocio no queda sino paganismo materialista, con todo el rebrote de sus repugnantes vicios, orgías y maldades».

SE ALQUILAN DOS LOCALES Gran porvenir para comercio. Sitio céntrico

Razón: Calle Lesquinas, número 1, piso bajo

Publicidad «AVILA».

«Juventud divino tesoro...»

Conferencia del doctor Galán en el salón del Asocio

He aquí el título de la conferencia que pronunciará mañana, a las ocho de la tarde en el salón del Asocio, el doctor don Jesús Galán, y que ayer se anunciaba como para jóvenes de modo especial, cuando lo cierto es, juzgando por el guión, que interesa el tema y su desarrollo a cuantas personas intervienen o se precupan en los problemas de educación integral más o menos directamente. Se trata, pues, de un estudio crítico de los factores más influyentes en la formación de la juventud y no dudamos que acudan a escuchar al docto conferenciante, junto con los jóvenes que buscan el propio conocimiento, aquellas otras personas que aman a la juventud.

GUION.—El tesoro de la juventud es inmenso pero no perdura indefinidamente.—Desarrollo de la personalidad y triunfo del individuo en la vida social.—La «buena presencia» y la «mala catadura».—Manera de ser y tipo

SE VENDE casa pequeña, llave en mano. Hidroterapia (frente al número 8.

(Viene de 1.ª página)

llevaban gran velocidad cuando se produjo el accidente.

Casi en el mismo lugar ocurrió un desastre en junio de 1951. al arrollar un tren a un camión cisterna, en el que perecieron carbonizadas 51 personas. EFE.

¡Ni un paraguas inservible!

Los repara **FIDALGO** Cuchillería-Vaciador y deja nuevos Larreta, 4. — AVILA